

lich und kulturell fördernden Werte der sozialistischen Körperkultur. Das wird auch weiterhin allseitige Unterstützung durch Partei und Staat finden.

Mit der Entwicklung von Kultur und Kunst, die auf die Herausbildung sozialistischer Persönlichkeiten gerichtet ist, gilt es, den steigenden geistig-kulturellen Bedürfnissen der Menschen immer besser gerecht zu werden und zur Entfaltung ihres Schöpferturns und ihrer Leistungsbereitschaft beizutragen. In den Städten und Gemeinden sind dazu alle territorialen Möglichkeiten zu nutzen. Besonders in den großen Neubaugebieten, den Zentren der Arbeiterklasse, sind schrittweise weitere Einrichtungen zur kulturellen Freizeitgestaltung zu schaffen. Es bleibt ein gesamtgesellschaftliches Anliegen, überall gute Bedingungen für ein niveauvolles und abwechslungsreiches geistig-kulturelles und sportlich-touristisches Leben der Jugend zu sichern. Dem Bedürfnis der Jugend nach Tanzveranstaltungen, besonders an den Wochenenden, ist stärker Rechnung zu tragen.

IX.

Aufgaben zur Erhöhung der Effektivität von Leitung und Planung zur Verwirklichung der ökonomischen Strategie

Liebe Genossinnen und Genossen! Die DDR verfügt auf der Grundlage des gesellschaftlichen Eigentums an den Produktionsmitteln über eine gut funktionierende sozialistische Planwirtschaft. Unser vom demokratischen Zentralismus geprägtes System der Leitung und Planung ist auf die Anforderungen der neuen Etappe der ökonomischen Strategie eingestellt.

Für die Durchführung der geplanten Aufgaben der Entwicklung der Volkswirtschaft tragen die zentralen Staatsorgane und die Staatsorgane in den Bezirken, Kreisen, Städten und Gemeinden eine hohe Verantwortung. Sie müssen sich auf die Lösung der Aufgaben konzentrieren, die sich aus dem neuen Abschnitt unserer gesellschaftlichen Entwicklung ergeben. Dafür ist vor allem erforderlich, die Qualität und Autorität der zentralen staatlichen Leitung, Planung und Bilanzierung für die Durchsetzung der proportionalen Entwicklung der Volkswirtschaft unter den Bedingungen der umfassenden Intensivierung zu erhöhen.

In Übereinstimmung mit diesem grundlegenden Erfordernis kommt der Wahrnehmung der gewachsenen Verantwortung und den Initiativen der Kombinate, Betriebe, landwirtschaftlichen Produktionsgenossenschaften, volkseigenen Güter, der Einrichtungen des Handels und aller anderen Bereiche für die schöpferische Verwirklichung der Wirtschafts- und Sozialpolitik unserer Partei eine große Bedeutung zu. Das gilt in